

México negociará un TLC con Panamá (El Financiero 15/03/13)

México negociará un TLC con Panamá (El Financiero 15/03/13) Ivette Saldaña Viernes, 15 de marzo de 2013 Nuestro país consolidará liderazgo en la Alianza del Pacífico. Triangulación de mercancía china, punto complicado. En abril iniciará la primera ronda de negociaciones. - POSIBLE TLC MÉXICO-PANAMÁ Llegar a un tratado de libre comercio (TLC) con Panamá, cuyas negociaciones inician en abril próximo, más que incrementar el intercambio de bienes y servicios de México con esa nación, permitirá una mayor integración en América Latina y consolidará el liderazgo de nuestro país al frente de la Alianza del Pacífico. Especialistas plantean que a más de diez años de que fracasó el diálogo entre mexicanos y panameños para lograr un pacto de ese tipo, los temas que ocasionaron el rompimiento ya se resolvieron, porque el cuestionado tema tributario ya tuvo respuesta al firmarse un acuerdo de doble tributación entre ambas partes. Lorenzo Ysasi, director del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), dijo que es importante integrar a Panamá a la red de convenios mercantiles, que tiene especialmente productos de China que son reetiquetados. "Es importante tener integrado a Panamá con Latinoamérica", subrayó. Dijo, no obstante, que se tendrán que buscar formas de atender los temas complicados con ese país, como la triangulación que se hace de mercancía china, a través del mercado panameño. "Hay una serie de controversias por lo que significa Panamá en el flujo de mercancías de Asia." El otro aspecto es que es mínimo el comercio que tenemos con el país centroamericano, apenas mil 135 millones de dólares de exportaciones y 82 millones de dólares de importaciones. Así, las ventas de México a Panamá en 2012 representaron 0.3 por ciento del total, y las importaciones 0.2 por ciento, basados en datos del Banco de México. Objetivos Luz María de la Mora, directora de LMM Consulting y exjefa de la Unidad de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía (SE), recordó que en 2002 la negociación quedó trunca por un tema tributario "relacionado con la exclusión de Panamá en el listado de territorios con regímenes fiscales preferentes en la legislación mexicana". Ese tema ya quedó rebasado, porque en 2012 ambos gobiernos firmaron un convenio de doble tributación. Descartó que la triangulación de mercancía pueda ser un argumento contra la negociación de un TLC con Panamá, porque lo mismo podría decirse de Singapur, país con el que México negocia el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, en inglés). Sin embargo, el presidente de la Asociación de Cámaras Bilaterales de Comercio de Latinoamérica, Alberto Salamanca Prado, aseguró que si bien el objetivo es integrar a la región, más no aumentar el comercio, ese bloque en que participan México, Colombia, Chile y Perú finalmente terminaría consolidándose para intercambiar bienes con los países asiáticos. Fuentes del sector aseguraron que en abril llegará a México el equipo negociador de Panamá, a fin de iniciar la primera ronda rumbo a la firma de un TLC. En paralelo, los panameños buscan un convenio de ese tipo con Colombia, pues para entrar en la Alianza del Pacífico se necesita tener un tratado comercial con todos los países miembros, y con Chile y Perú ya lo tienen, lo cual significa que si concretan con México y los colombianos ya podrían adherirse a ese pacto multilateral. En el caso de la Alianza del Pacífico, para México sus tres socios representan un mercado de 93 millones de habitantes. Además les exportamos ocho mil 800 millones de dólares, lo cual significa que tenemos un gran potencial porque Chile, Colombia y Perú realizan importaciones por 167 mil millones de dólares anuales de electrónicos, maquinaria y equipo, entre otros productos, la mayoría de los cuales podrían venderles empresas mexicanas.